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郑州时政A06

□晚报记者 程国平

本报讯 两年前火爆登场的西区大型商业
项目“大厨房”将改建成机械机电城？上周六，
郑州市市场发展局全国范围内请来机械机电专
家把脉 500 多亩地的项目规划。如果项目立
项，此处将变成我省最大的装备制造业产品销
售与展示市场。

“大厨房”改建机械城定位是否准确？
这次论证会的主题是，位于郑州市中原区

须水镇郑上路以南、中原路以北的 500多亩地
变成机械机电城的可行性有多大？这块地的具

体位置是曾经红火开业随即又陷入萧条的“大
厨房”项目所在地。

规划中，拟建的机械机电城是集各种机械
机电设备、工具及零配件展示销售技术培训等
于一体的大型专业批发市场，提供从机械机电
零部件到主机的一站式采购，将成为河南最大
的装备制造业产品销售与展示场所，并配套建
设“中国机械工业文化博物馆”和中原首家大型
恐龙主题餐厅。

当初意在打造全国最具影响力的厨房产业
展示交易中心的“大厨房”项目之所以失败，正
是因为市场定位不清。此次经过项目主管方郑
州市市场发展局多方考察的机械机电城项目定

位是否准确，来自全国各地机械行业的多数专
家认为从地域上来说项目可以，但也提出了许
多建议和疑问，比如建“中国机械工业文化博物
馆”，中原是否有这个实力？钱从哪里来？谁来
运作等。

能否像东建材一样形成“西区机械板块”？
记者从市市场发展局获悉，“大厨房”原址

许多商铺已自发形成了以磨料磨具等机械产品
为主的市场，而且徐工机械、山推机械等闻名全
国的机械类厂家已同意落户市场。相关人士表
示，郑州拥有上千家机械制造企业，项目沿线分
布有工程机械、矿山机械和建筑机械产业，西边

的荥阳也是机械产业集中地带，所以筹建机械
机电市场有一定的基础。

郑州市市场发展局主要从事市场开发、建
设、管理和服务，在郑州，其旗下最有名的市场
是东建材大世界，其他还有西建材、关虎屯生活
广场、郑州国际车城等市场。

业内人士表示，如今处在郑州东南的“建材
板块”是由东建材大世界带动起来的。目前，其
周围逐渐形成了名优建材市场、张庄铝型材市
场、王庄灯具市场、凤凰台商品大世界等十几个
与建材有关的市场群。“所以如果机械机电城定
位准确并一炮打响，有可能会带动西区机械板
块，进而带动物流、仓储等相关产业的发展。”

我市出台《优抚对象医疗保障办法》

优抚对象住院费
“一站式”结算

□晚报记者 裴蕾 实习生 李楠

本报讯 本市将再次对特殊群体就医出
台优惠新举措：今年起，优抚对象将可实现住
院费“一站式”结算。

昨日，记者获悉，郑州市民政局、财政局、
劳保局、卫生局共同出台《郑州市优抚对象医
疗保障办法》。根据要求，全市各县（市）区要
在7月底完成本地的优抚医疗保障具体实施
办法。同时，我市将首先在新密市进行“一站
式”结算服务试点，在6月底前完成。

该办法将适用于我市享受国家抚恤补助
的退役残疾军人、在乡复员军人、烈士遗属、因
公牺牲军人遗属、病故军人遗属、带病回乡退伍
军人、参战退役人员等。

根据部署，各县（市）区都将设立优抚
对象定点医疗机构，这些医疗机构要由民政
部门会同劳动保障部门、卫生部门，把本地基
本医疗保险、新农合定点医疗机构全部纳入。
优抚对象到定点医疗机构就医，凭民政部门核
发的优抚凭证享受优先挂号、优先就诊、优先
取药、优先住院及医疗服务费用减免待遇。

所谓“一站式”结算，是指优抚对象住
院治疗办理出院手续时，按照规定享受的“医
疗费用减免”“医保报销”“新农合补偿”“政府
补助”在定点医院同步核算、一次结清。

□晚报记者 马燕 实习生 李猛

本报讯 连日来，不少市民来电反映，我
市各区好多路段最近都在伐树。

昨天上午，市民张先生来电说，他家在工
人路与伊河路交叉口附近居住，他发现这段
时间，几乎每条道路上都有人在砍伐道路两
边的大树。

针对此事，记者昨日采访园林部门得知，
所砍伐的行道树多是杨树，因为经过几年的
栽种后发现，杨树特别容易发生病虫害，已经
出现了很多空心树，所以我市的行道树杨树
将逐步全部更换成法桐。之所以现在砍伐，
是因为考虑这个季节适合新树的成活。

市园林局有关负责人解释说，按照去年
12月起开展的我市园林绿化整治和建设活动

要求，郑州市将实施“百万株乔木、400万株月
季进城”行动，引进以法桐为主的100万株较
大规格乔木和多品种的 400 万株月季，种植
在城区四环以内的单位庭院、居住区、厂区，道
路、铁路、河渠两侧、出入市口、公共绿地、小
型广场、停车场、城中村、市区各类空地、闲
置地、废弃地等。“特别是一些老化的毛白
杨，马上就到夏季了，刮风下雨带来的安全
隐患不容忽视。”截至 3 月初，百万株乔木进
城任务已完成 20%，400 万株月季进城已完
成 25%，共新增绿地面积 80万平方米。

据了解，今年除了在市区范围内增加100
万株大规格乔木，还将在人行道较宽（8米左
右或以上）的地段种植双行行道树。还要优
先选择种植区域适应性强的植物或本地土生
土长的树木花草，注重比例搭配。

郑州“大厨房”拟改建成机械城
市场定位是否准确？专家把脉500多亩地项目规划

市区要种100万棵大树
人行道较宽的地段种双行行道树

昨日清晨，一辆大型吊车在伊河路中间停着，协助工人师傅将道路上的大杨树拔除。这是
绿化部门近期集中开展的更换树种工程，已经进行了一段时间。 晚报记者 王梓 图


